

## **Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg wird ORBIS Referenzhaus** Neue Standards in der Digitalisierung

**München/Bonn 24.10.2024** – Das Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg ist als neues Referenzhaus für das Krankenhaus-Informationssystem (KIS) ORBIS in Süddeutschland ausgewählt worden. Als Premiumkunde von Dedalus HealthCare setzt das Schwerpunktkrankenhaus die Digitalisierung seiner klinischen Kernprozesse mit den neuen ORBIS-U-Modulen fort. Diese Module, die speziell für die Pflegedokumentation, den Medikationsprozess und die vollständige Digitalisierung der Behandlung auf Intensivstationen entwickelt wurden, sind erfolgreich eingeführt und klinikumsweit ausgerollt. Von diesen Erfahrungen können nun auch andere Einrichtungen profitieren.

Das Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg zählt zu den ersten in Deutschland, die die neuen ORBIS-U-Lösungen für Ärzte und Pflegekräfte auf Normal- und Intensivstationen im Rahmen des Krankenhauszukunftsgesetzes (KHZG) angeschafft haben. Die neuen Module sind in das vorhandene KIS ORBIS voll integriert. „Der Rollout der ORBIS-U-Module Nursing und Medication, sowie Flycycle Vision als Arzneimitteltherapiesicherheits-System, war der nächste logische Schritt in unserer IT-Strategie, die wir bereits 2016 gemeinsam mit unserem langjährigen KIS-Partner Dedalus HealthCare entwickelt haben. Unsere Intensivstationen in der Erwachsenenklinik nutzen den ICU-Manager seit 2019, was die Arbeit des klinischen Personals deutlich erleichtert“, beschreibt Markus Morell, Geschäftsführer des Klinikums Dritter Orden München-Nymphenburg, den Wert der Zusammenarbeit.

Die neuen ORBIS-U-Funktionen ermöglichen eine durchgehende digitale Dokumentation von der elektronischen Patientenkurve bis hin zur Medikamentenanordnung und -gabe. „Diese Erfahrungen geben wir auch gerne an andere Kliniken weiter“, betont Morell. Das freut Michael Strüter, Geschäftsführer und Vertriebsleiter von Dedalus HealthCare: „Wir sind stolz, das Klinikum Dritter Orden auf seinem Weg zur Digitalisierung als ORBIS Premiumkunde begleiten zu dürfen und freuen uns, eine so leistungsfähige Einrichtung jetzt auch als Referenzhaus zu gewinnen. Die erfolgreichen Workflows, die hier mit ORBIS in der Patientenbetreuung umgesetzt wurden, sind beeindruckend. Sie bestärken uns darin, ORBIS schrittweise in die neue ORBIS-U-Umgebung zu überführen und dabei viele Innovationen umzusetzen. Wir konnten die vielfältigen, komplexen Informationen in der Patientenversorgung transparent in der digitalen Patientenkurve darstellen.“

Das Ziel der Partnerschaft erläutert Strüter wie folgt: „Wir setzen gezielt auf neue IT-Technologien, um eine bestmögliche Patientenversorgung und effiziente Abläufe in den Krankenhäusern zu gewährleisten. Als Premium- und Referenzkunde profitiert das Klinikum von innovativen Lösungen, die direkt in den klinischen Alltag integriert werden können. Gleichzeitig fließen die praktischen Erfahrungen der Anwender, die mit unserer Software arbeiten, in die Weiterentwicklung von ORBIS ein, was zur Etablierung von Best-Practice-Ansätzen beiträgt – zum Wohle der Patienten und des klinischen Personals.“

Besonders wichtig ist dem Geschäftsführer die neu entwickelte, flexible ORBIS-U-Oberfläche, die sowohl auf PCs als auch auf mobilen Endgeräten genutzt werden kann. „Wir bekommen für ORBIS U überwiegend ein gutes Feedback von den Nutzern aus den klinischen Bereichen“, so Michael Strüter.

Die HTML5-Oberfläche erschließt durch eine Nutzung am PC und auf mobilen Endgeräten neue flexible Anwendungsmöglichkeiten. In den Intensivbereichen werden die Daten aus Monitoren, Beatmungsgeräten und weiteren Medizingeräten automatisch in die Patientenkurve übernommen, was den gesamten Behandlungsprozess optimiert. Morell und Strüter rechnen mit einem großen Interesse an ORBIS U und freuen sich auf den weiteren Ausbau im Klinikum Dritter Orden.

Textumfang: 3.850 Zeichen inkl. Leerzeichen

### **Über das Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg**

Das nach DIN EN ISO 9001:2015 zertifizierte Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg feierte 2022 sein 110-jähriges Bestehen und ist akademisches Lehrkrankenhaus der Ludwig-Maximilians-Universität München mit 574 Betten und 44 Plätzen für teilstationäre Behandlung. Mehr als 1.900 Mitarbeiter setzen sich in der Vision des Klinikums für eine maximale medizinische, pflegerische und menschliche Versorgung der gut 33.100 stationären und ambulanten Patienten ein. Weitere 63.000 Patienten werden in den Notaufnahmen versorgt. Ein umfassendes Diagnose- und Therapieangebot für Patienten aller Altersstufen wird garantiert durch zehn Hauptabteilungen, sechs von Belegärzten betreuten Fachrichtungen und Kooperationen mit auf dem Klinikgelände niedergelassenen Kollegen im Herzkatheterlabor, der Strahlentherapie, der Dialyseeinheit und dem Diagnose- und Therapiezentrum (DTZ).

Im September 2024 schlossen sich das Klinikum Dritter Orden München-Nymphenburg, die Kinderklinik Dritter Orden Passau und das Barmherzige Brüder Krankenhaus München zusammen. Hiermit setzen sie ihre vertrauensvolle Zusammenarbeit fortan unter dem Dach der gemeinnützigen Ordenskliniken München-Passau GmbH fort.

[www.dritter-orden.de](http://www.dritter-orden.de)

### **Über Dedalus**

Dedalus produziert, vertreibt, implementiert und wartet komplexe, technologisch höchstwertige und innovative IT-Lösungen für Krankenhäuser, Rehabilitationskliniken, Psychiatrische Kliniken sowie diagnostische Einrichtungen wie Radiologien und Kardiologien.

Diese IT-Lösungen unterstützen alle wesentlichen Prozesse der Verwaltung, der Dokumentation, der Workflow-Steuerung und der revisionssicheren Archivierung der Daten und Dokumente in Unternehmen des Gesundheitswesens. Die Dedalus Gruppe ist führender Anbieter von Gesundheits- und Diagnose-Software in Europa und einer der größten der Welt.

[www.dedalusgroup.de](http://www.dedalusgroup.de)

**Kontakt**

Dedalus HealthCare GmbH  
Martina Götz  
Director Marketing Kommunikation Deutschland,  
Österreich, Schweiz  
Konrad-Zuse-Platz 1-3 | 53227 Bonn

Telefon: +49 228 2668 4710  
E-Mail: [martina.goetz@dedalus.com](mailto:martina.goetz@dedalus.com)

**Pressekontakt**

ralf buchholz healthcare communications  
Ralf Buchholz

Alte Volksparkstraße 24 | 22525 Hamburg

Telefon: +49 40 2097 6805  
E-Mail: [r.buchholz@ralfbuchholz-hc.de](mailto:r.buchholz@ralfbuchholz-hc.de)

**Pressekontakt**

Ordenskliniken München-Passau gGmbH  
Petra Bönnemann  
Unternehmenskommunikation  
Menzinger Straße 44 | 80638 München

Telefon: +49 89 1795 1712  
E-Mail: [petra.boennemann@dritter-orden.de](mailto:petra.boennemann@dritter-orden.de)